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La unión de dos deportistas y su vínculo
dorado para los Juegos Olímpicos Tokio 2020

JUEGOS OLÍMPICOS 2020

Ellos son miembros de la Se-
lección Nacional de Tiro Ar-
gentino y están clasificados 

para los Juegos Olímpicos Tokio 
2020. Su preparación fue dura 
y difícil, incluso compitiendo de 
manera virtual. Sin embargo, su 
foco y su energía está con la mira 
puesta en Japón.

-¿Cómo se preparan para una 
competencia de este nivel?

-Soldado voluntaria Fernanda 
Russo (SVFR): Nos preparamos 
dando lo mejor todos los días y 
adaptándonos a las dificultades 
que se nos presenten, especial-
mente con la pandemia. En un de-
porte individual como el nuestro, 
es muy necesario pensar como 
equipo. 

-Soldado voluntario Alexis Eber-
hardt (SVAE): Para estos Juegos 
nos preparamos al máximo, apro-
vechando cada entrenamiento, 
intercambiando ideas, haciendo 
concentraciones, entrenamientos 
virtuales, con algunas competen-
cias nacionales que se pudieron 
realizar y compitiendo en la Copa 
del Mundo de Nueva Delhi, India. 
Esta pandemia nos llevó a cono-
cer una nueva forma de entrenar 
y competir a distancia de forma 
virtual, realizando la competencia 
cada uno en su lugar de entre-
namiento y luego enviándola a la 
Federación para ser computadas. 
Estos procedimientos ayudaron 
a mantener el nivel competitivo. 

Además, en varias ocasiones pu-
dimos realizar concentraciones en 
forma de burbuja.

-¿Cuáles son sus objetivos 
para Tokio?

-SVFR: Sacar nuestra mejor 
versión. Esperamos mucho este 
momento y vamos a disfrutar y a 
competir dando todo de nosotros. 

-SVAE: El objetivo principal 
para  Tokio es dar el mejor rendi-
miento disfrutándolo al máximo. 
También obtener las mayores de 
las experiencias ya que es mi pri-
mera vez en un Juego Olímpico, 
el sueño de todo deportista de alto 
rendimiento, y conseguir una posi-
ción dentro de los finalistas.

-Son parte de una brillante 
generación del equipo argenti-
no de tiro con un rol fundamen-
tal, ¿qué sienten al respecto?

-SVFR: Mucho orgullo de poder 
ser parte de un cambio de paradig-
ma en cuanto al trabajo deportivo 
que venimos haciendo, tanto indi-
vidualmente como a nivel plantel. 
Somos mucho más profesionales 
que hace un tiempo atrás porque 
aprendimos de nuestras experien-
cias pasadas y las usamos para 
crecer. Vemos una generación 
de chicos con muchas ganas de 
entrenar y la responsabilidad se 
siente, pero enriquece muchísimo. 

-SVAE: Es un gran orgullo po-
der ser parte de este equipo ar-
gentino representándolo de la me-

jor manera. Logramos una gran 
amistad y compañerismo entre 
todos los integrantes. Además, se 
suma que en la actualidad el plan-
tel tiene un promedio de edad bas-
tante bajo, lo cual indica un largo 
futuro para todo el equipo.

-Saben lo que es competir 
juntos. ¿Cómo trabajan esa ca-
maradería en un deporte indivi-
dual?

-SVFR: Nos complementamos 
muy bien gracias al tiempo que 
pasamos juntos y a las experien-
cias por las cuales atravesamos. 
Aprendimos a conocer las forta-
lezas del otro para potenciarlas y 
las debilidades para entenderlas. 

Dentro de la línea somos colegas 
pero afuera somos amigos. Eso 
ayuda mucho. 

-SVAE: En nuestro deporte la 
mayor parte de la competencia 
es individual, también tenemos la 
disciplina de equipo mixto, donde 
no hay una conexión muy fuerte 
al momento de competir porque 
cada uno tiene su blanco y equi-
pamiento independientemente del 
otro. Pero siempre trabajamos y 
entrenamos en equipo intercam-
biando ideas y pensamientos para 
mejorar el rendimiento de cada 
uno.

-¿Qué significa para ustedes 
integrar esta delegación de de-

portistas militares en los Jue-
gos Olímpicos? 

-SVFR: Mucho orgullo de po-
der representar a nuestro Ejército, 
sobre todo en un deporte como el 
nuestro, tan tradicional y repre-
sentativo en este sentido. 

-SVAE: Ser parte de la dele-
gación militar en estos Juegos es 
un gran orgullo. Además, quiero 
agradecer a la Fuerza la posibili-
dad de estar en este grupo de de-
portistas, teniendo una mano más 
para poder realizar este deporte al 
máximo rendimiento deportivo 

La soldado voluntaria Fernanda Russo Romero y el soldado voluntario Alexis Eberhardt son parte 
de una generación joven y brillante del tiro argentino y competirán en los Juegos de Japón.

Todo esfuerzo tiene sus fru-
tos y Brian Arregui lo sabe. 
Tras la baja del púgil vene-

zolano Gabriel Maestre, el me-
dallista de oro en los JJOO de la 
Juventud Buenos Aires 2018 sacó 
pasaje a sus primeros Juegos. 

-¿Qué siente al haber cum-
plido con su meta de llegar a 
Tokio?

-Me puse muy contento por ha-
ber clasificado. Fue todo a último 
momento. Lo importante es haber 
conseguido el pase a los Juegos 
Olímpicos. Ya venía entrenando y, 
soy sincero, descartaba ir a Tokio. 

Sin embargo, a último momento 
salió y estoy esperando el mo-
mento para viajar.

-¿Cuál es su objetivo allá?
-Mi objetivo es ir a ganar, sea 

un Juego Olímpico o una pelea 
profesional. Voy a ir en busca de 
una medalla.

-¿Qué significa para un de-
portista representar a su país 
en un Juego Olímpico?

-Es algo muy bueno porque 
uno se esfuerza mucho entre-
nando para estar en la Selección. 
Creo que todos los deportistas 

deben soñar, pero lo fundamental 
es trabajar duro para conseguirlo.

-¿Qué mensaje puede dejar 
adeportistas que tienen como 
meta llegar a un Juego Olímpi-
co?

-El mensaje que les daría es 
que entrenen duro, que siempre 
se pongan objetivos a corto y lar-
go plazo, y traten de cumplirlos. 
Las oportunidades siempre están, 
pero hay que saber aprovechar-
las. Es necesario esforzarse y 
trabajar por lo que uno quiere 

TIRO ARGENTINO

BOXEO

“Mi objetivo es ganar, sea un Juego Olímpico o en una pelea profesional”
El soldado voluntario, que revista en el Regimiento de Infantería Mecanizado 5, representará a 
nuestro país en los próximos JJOO, en la categoría superwelter de boxeo.
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“La clasificación a los Juegos 
Olímpicos es un premio a mis 
esfuerzos”

Con la templanza y la sabidu-
ría propia de la experiencia, 
la cabo primero María Belén 

Pérez Maurice logró acceder a una 
nueva participación olímpica. Será 
su tercera oportunidad en los JJOO, 
luego de un año largo de entrena-
mientos y competencias con moda-
lidades diferentes. La medalla dora-
da que obtuvo en el Preolímpico de 
San José (Costa Rica) le permitió a 
la esgrimista ocupar el primer lugar 
del torneo de Esgrima Clasificatorio 
Olímpico. Muy pronto viajará a Ja-
pón a defender la Bandera Nacional 
con su sable.

-¿Cómo se sintió en el Preo-
límpico Americano de San José?

-El Preolímpico fue un torneo 
muy difícil desde lo mental. Venía 
acumulando tensión y ansiedad 
desde 2019, resultó duro no com-
petir todo ese tiempo. En el torneo 
empecé muy nerviosa pero a me-
dida que avanzaba la competencia 
me fui soltando, yendo de menor a 
mayor, y los últimos dos asaltos los 
pude resolver muy bien.

-¿Qué significó la clasificación 
a los Juegos Olímpicos para us-
ted?

-Para mí significa un premio al 
esfuerzo y a la paciencia que tuve 
durante todo este tiempo. Además 
creo que ir a un tercer JJOO es algo 
importante.

-¿En qué momento de su ca-
rrera llega esta nueva oportuni-
dad?

-Creo que me llega en el mo-
mento perfecto ya que gracias a la 
pandemia pude descansar un poco 
y recargar pilas.

-¿Cómo pudo prepararse para 
una chance como la del Preolím-
pico? ¿Qué aspecto tuvo más 
importancia, el físico o el mental?

-Me preparé de la mejor manera 
dentro de lo que me permitió las li-
mitaciones impuestas para prevenir 
contagios. Por suerte tengo un gran 
entrenador que ideó una forma de 
entrenamiento muy específica para 
este torneo y que me dio mucha 
seguridad. La parte mental fue ir lle-
vándola día a día, hablando mucho, 
y enfocándome en mis fortalezas.

-Es parte de una de las delega-
ciones militares más importantes 
de la historia de los deportistas 
olímpicos argentinos, ¿cómo la 
hace sentir y qué peso tiene el 
Ejército en su desarrollo?

-Me da mucho orgullo formar 
parte del equipo de atletas militares. 
Ciertamente, sin el apoyo del Ejérci-
to Argentino, no podría representar 
a la Argentina para cumplir mi sue-
ño que es lograr una final olímpica, 
que es mi objetivo 

La cabo primero María Belén Pérez Maurice, a sus 36 años, consiguió su plaza para los 
Juegos Olímpicos de Tokio.

“Llevo a mi bandera en el corazón”
La soldado voluntaria Belén Casetta, atleta destacada en los 3.000 metros con obstáculos, 
comenzó su recta final hacia los Juegos Olímpicos Tokio 2020.

Mar del Plata es tierra de 
grandes corredores, figura 
como uno de los circuitos 

más escogidos por su diversidad 
de terrenos y su enorme ventaja 
marítima -para realizar pruebas 
como el triatlón-. Allí nació la sol-
dado voluntaria Belén Casetta, 

quien tiene como siguiente desti-
no: Tokio.
Los rendimientos de esta atleta le 
valieron la llave a Japón para los 
próximos Juegos Olímpicos. Es 
poseedora del récord sudame-
ricano de su disciplina. En las 
eliminatorias del Mundial de Lon-

dres de 2017 marcó un tiempo de 
9 minutos, 35 segundos y 78 cen-
tésimas.  Luego, volvió a batir su 
marca en la final del campeonato. 
Finalizó undécima con un marca-
dor de 9 minutos, 25 segundos y 
99 centésimas. Sus sobresalientes 
rendimientos en la antesala olím-

pica, le permitió representar a la 
Argentina en los próximos JJOO. 

-¿Qué significa para usted 
representar al Ejército en atle-
tismo?

-Es un orgullo para mí repre-
sentarlo y daré lo mejor que pueda 

para llevar al Ejército Argentino a 
lo más alto del podio. En Tokio as-
piro a mejorar mi marca personal y 
tener una excelente actuación.

-¿Cómo fue su clasificación a 
los Juegos Olímpicos? 

-Mi clasificación a los Juegos se 

ESGRIMA

ATLETISMO
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Podemos decir que la carrera 
deportiva del sargento Villa-
mayor se encuentra en uno 

de sus mejores momentos debido 
a sus logros recientes. Consiguió 
dos medallas de bronce: una en 
su prueba individual y la otra, jun-
to con el cabo primero Emmanuel 
Zapata, en su relevo masculino. 
Estas conquistas le permitieron 
obtener su plaza a los Juegos 
Olímpicos Tokio 2020 y lo cuenta 
con el orgullo de ser un suboficial 
de la Escuela de Suboficiales del 
Ejército Sargento Cabral que, gra-
cias al apoyo incondicional de la 
Fuerza, pudo alcanzar sus objeti-
vos y así mantener su deseo de 
gloria intacto.

-¿Cómo ve al pentatlón mo-
derno argentino, luego de dos 
clasificaciones consecutivas a 
los JJOO?

-En realidad, el pentatlón viene 
creciendo hace mucho tiempo. 
Hay mucha gente trabajando por 
detrás. Esto es el fruto y el resul-
tado tanto de los atletas como de 
un equipo de trabajo. También te-
nemos una buena base con mu-
chos juveniles y se está haciendo 
mucho hincapié en ellos. Creo 
que los resultados no se dan por 

casualidad, es un trabajo de mu-
chos años. Tengo la esperanza 
de que sean más los clasificados 
para los Juegos Olímpicos París 
2024.

-¿En qué momento de su ca-
rrera llega esta oportunidad?

-Antes pensaba que era en 
el final de mi carrera. Creía que 
iba a llegar hasta Tokio. En los 
últimos campeonatos mundia-
les hubo campeones de 37 y 35 
años, tanto hombres como muje-
res. Yo recién tengo 31, me queda 
un ciclo más. Podría decirse que 
llego en el mejor momento de mi 
carrera. 

A pesar de eso no pienso mu-
cho en los objetivos que tengo. 
Voy a dar lo mejor para conseguir 
lo mejor en Tokio.

-¿Recibió algún consejo del 
cabo primero Emmanuel Zapa-
ta para los Juegos Olímpicos?

-Me dio consejos sobre su ex-
periencia en Río 2016. Me dijo 
que disfrute mucho el proceso 
porque en realidad se trata de 
una competencia más. Aunque 
lo valioso está en el camino que 
uno transita para llegar a esa 
oportunidad. El húngaro Gábor 

Balogh, medallista de plata en 
Sidney 2000, me contó que fue 
a los Juegos pensando que era 
una competencia más, sin pensar 
en la gente. Si te dejás llevar por 
la atmósfera del Juego Olímpico, 
perdés concentración. Estoy tra-
bajando para eso. Ojalá Zapata 
también pueda competir, me dijo 
que vamos a hacer historia jun-
tos.  Sé que Emmanuel viajará a 
Tokio como primera reserva en la 
prueba de pentatlón moderno. En 
caso de alguna lesión o una baja 
por otro motivo de un deportista.

-Es parte de una de las dele-
gaciones más numerosas del 
deporte militar en los Juegos 
Olímpicos. ¿Qué le genera eso 
y qué importancia tiene el Ejér-
cito en su desarrollo?

-Es una sensación especial 
saber que somos varios militares 
que vamos a estar en los Juegos 
Olímpicos. Espero que continúen 
apoyando a este proyecto para 
seguir viendo a militares repre-
sentando a la Argentina. El Ejérci-
to es muy importante para mí, por 
eso siempre está en la cima de 
mis agradecimientos. No hubiese 
llegado hasta acá sin el apoyo del 
Ejército Argentino. Entiendo que 

también es gracias a mi cuerpo 
técnico, mis compañeros y mi fa-
milia. Para nosotros es una tradi-
ción. Mi padre, el sargento ayu-
dante (R) Antonio Villamayor es 
veterano de la Guerra de Mal-

vinas y cuatro de sus cinco hijos 
somos suboficiales. La gran figura 
de mi papá y su reconocimiento 
por su carrera militar me llena de 
orgullo y me hace sentir parte y 
querer más a la institución 

El sargento Sergio Alí Villamayor clasificó a los Juegos Olímpicos de Tokio luego de unos 
consagratorios Juegos Panamericanos Lima 2019.

“No hubiese llegado hasta acá sin 
el apoyo del Ejército Argentino”

da por puntuación. Hay dos formas 
de clasificar: por marca mínima o 
por puntos. Tanto el Sudamericano 
como el Panamericano de Lima, y 
el Mundial Universitario en Nápoles 
me dieron la puntuación para poder 
participar en los Juegos de Tokio.

-Además de los Juegos, ¿qué 
otros objetivos tiene próxima-

mente?
-Además de los Juegos, mi pre-

paración continúa. Hay diferentes 
torneos Internacionales después de 
Tokio en los que deseo participar.

-Es parte de una gran delega-
ción militar para Tokio. ¿Qué rol 
ocupa el Ejército Argentino en 
su desarrollo?

-Represento a mi Patria, a mi 
Argentina querida. Soy atleta, pero 
por sobre todo nativa de acá. Lle-
vo a mi bandera en el corazón y 
siento que la mejor manera de 
representarla es corriendo y aún 
más siendo parte del Ejército Ar-
gentino 

PENTATLÓN MODERNO

Textos Bruno Filipi  
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